

Osons!

la lettre aux administré.e.s

LETTRE MENSUELLE D'INFORMATION DE LA VILLE DE LA GRAND'COMBE

LE MOT DU MAIRE



MERCI À ELLES

D'aucuns pourraient penser que la célébration du 08 mars, journée internationale des droits des femmes, relève du gadget.

Il n'en est rien !

Comme nous le rappelle Victor Hugo : « Quand la nuit essaie de revenir, il faut allumer les grandes dates comme on allume des flambeaux ».

Et cette date du 08 mars est importante pour rappeler la nécessité du combat pour l'égalité entre les femmes et les hommes, car derrière les inégalités qui sont faites aux femmes, les violences ne sont pas loin, violences sexistes, physiques, mais aussi morales, celles qui consistent à penser que les femmes seraient moins capables, moins talentueuses, moins douées pour exercer certains métiers ou certaines fonctions.

La plus grande erreur serait de croire que nous avons accompli l'essentiel du chemin. Nous en avons fait la moitié ! Nous avons fait celui de l'égalité en droits, nous devons accomplir celui de l'égalité en actes.

C'est l'enjeu des grands défis du 21^{ème} siècle.

A la mairie de La Grand'Combe, nous y travaillons quotidiennement et je tiens à remercier chaleureusement les femmes élues et employées municipales qui, tous les jours, aux côtés des hommes, portent cette exigence.

Un grand merci à :

Agnès, Amandine, Anne-Claire, Anissa, Annie, Bénédicte, Bérénice, Carole, Cathy, Céline, Chann, Chrystel, Corinne, Evelyne, Fatima, Françoise, Jamilla, Joséphine, Kalima, Karine, Laëtitia, Laurence B, Laurence F, Lucia, Marie-Claude, Marie-Hélène, Marie-Line, Messaouda, Mireille, Nadja, Nathalie C, Nathalie S, Nelly, Ouardia, Pascale, Rosemonde, Sabine, Sandra, Sandrine, Sonia, Sophie, Sylvette, Sylvie, Valérie.

Si collectivement, nous avons pensé que la révolution des comportements restait à faire, nous avons découvert que celle des consciences n'était pas achevée.

Au travail !

Patrick MALAVIEILLE

Maire de La Grand'Combe

Vice-Président d'Alès Agglomération

Vice-Président du Conseil départemental

UN MOIS, UN PORTRAIT

LAURENCE BALDIT

MARIE ARCANGIOLI, INFATIGABLE MILITANTE POUR LES DROITS DES FEMMES

Marie Arcangioli a quitté le Briançonnais pour adopter Rufières et la Favède en 1938 alors qu'elle avait 9 ans. Après une scolarité pleine de succès à l'école de la Favède, et l'obtention du brevet, elle commence à travailler dans les centres de colonies de vacances de Florac, Sète, le Pont de Monvert dès l'âge de 16 ans.

À 18 ans, elle intègre le bureau de la compagnie des Houillères. Elle milite également pour l'Union des Jeunes Filles de France. Elle délaisse rapidement ses tâches administratives, préférant être au contact de la jeunesse et des travailleurs en devenant placière au carreau du Puits Ricard. Travail harassant de roulage, triage, criblage, culbutage, nécessitant un courage salué par les mineurs eux-mêmes.

Marie prend part aux grandes grèves des mineurs et des placières de 1948 et 1952. En 1952 elle prend également la présidence de l'Union des Femmes Françaises, association issue des comités féminins de la Résistance, créée en 1944 à l'initiative du parti communiste. Pendant plus de 50 ans, elle œuvre sans relâche pour que l'égalité des droits entre hommes et femmes devienne lisible et évidente. Les actions qu'elle organise sont toujours associées à des combats pour l'égalité, la solidarité, la paix, notamment pendant la guerre du Viet-Nam et la guerre d'Algérie.

Aux côtés de femmes de toutes nationalités, installées elles aussi dans le bassin minier de la Grand-Combe, Marie



organise des expositions, des ventes d'objets artisanaux, des lotos ; autant de moments de convivialité mettant à l'honneur l'énergie des femmes.

Avant de commencer une carrière aux Houillères, Marie rêvait : elle s'imaginait enseignante en Algérie dans le cadre de la coopération française, animatrice dans une maison d'enfants à Florac... Mais à cette époque, le destin des jeunes filles était souvent tracé par la volonté de leur père. Marie est donc restée à La Grand'Combe et c'est dans sa vie de femme et d'épouse, au côté de son mari Edon, qu'elle a transmis cette farouche volonté de liberté et d'égalité à ses filles. Elle est devenue citoyenne d'honneur de la commune en recevant la médaille de la ville des mains de Patrick Malavieille, qui a célébré son rôle de défenseuse des droits des femmes.

Souhaitons que l'engagement de Marie, comme celui de nombreuses autres femmes, publiques ou anonymes, continue à faire évoluer positivement la condition et les droits de toutes les femmes du monde, car ne l'oublions pas, rien n'est jamais acquis, tout reste à défendre et à conquérir.



LA
GRAND'
COMBE
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE
Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h
Le samedi de 9h30 à 11h30

CÉLÉBRATION DU 19 MARS CESSEZ LE FEU EN ALGÉRIE

NORBERT JOUVERT

Nous sommes le 19 mars 1962, il est 12h00 et les accords d'Evian, signés la veille, rendent officiel le cessez-le-feu qui met fin à la guerre d'Algérie ainsi qu'aux combats en Tunisie et au Maroc.

Une commémoration se tiendra le vendredi 19 mars 2021 à 11h00 face au Monument aux Morts, place Jean Jaurès en comité restreint suivant les règles sanitaires en vigueur.

Les représentants du Conseil Municipal, les portes-drapeaux et Monsieur Chalbos Président de la F.N.A.C.A honoreront cette cérémonie.



En bref...

UNE CLASSE OUVRE À L'ÉCOLE JULES FERRY

MIREILLE GINEYS

À une période où les fermetures de classe dans le milieu rural sont le quotidien, une très bonne nouvelle illumine notre commune : l'inspection académique ouvre une classe à la maternelle Jules Ferry pour septembre 2021.

L'annonce étant faite, Karine Montenez, adjointe à l'éducation, accompagnée de la directrice M^{me} Coste et des services techniques, se sont rendus sur place. Ils ont fait ensemble le point sur les besoins en équipements mais aussi sur les travaux éventuels. Les vacances seront propices à la mise en œuvre de cette ouverture, sachant que nos services techniques sont déjà mobilisés.

Nul doute que tout sera prêt en septembre pour accueillir les enfants de la ville.

LA MAIRIE EST OUVERTE TOUS LES SAMEDIS MATIN QU'ON SE LE DISE !

PASCALE EUGÈNE

Dans une volonté affirmée de toujours plus de proximité en direction des administrés, indépendamment des permanences d'adjoint.e.s, et conformément à un engagement de campagne, la municipalité a décidé d'ouvrir la mairie tous les samedi matin à compter du 06 mars 2021 de 9h30 à 11h30.

Les administrés, qui le souhaitent, seront accueillis au rez-de-chaussée de l'hôtel de ville par deux élus différents chaque semaine.

Vous pourrez leur faire part de vos soucis, de vos questions et vous renseigner sur les sujets qui touchent à votre quotidien ou qui vous préoccupent. Ils pourront être le relai avec la plateforme internet mise en service en décembre 2020 qui permet de solliciter la municipalité sur l'urbanisme, la voirie, l'environnement, les nuisances et le logement.

L'ARRIVÉE DE L'UNAPEI, SERVICES AUX HANDICAPÉ.E.S DANS NOTRE COMMUNE

MARIE-LINE PORTALEZ



Le 18 février, en salle du conseil municipal, la commune accueillait les représentants de l'UNAPEI Gardoise pour signer une convention entre le maire Patrick Malavieille et le président adjoint, Christian Rougier, accompagné de Sandrine Peter (cheffe de service de l'antenne) permettant l'installation de la nouvelle structure dans les anciens bureaux de l'annexe de la mairie, au 1^{er} étage.

Cette implantation stratégique permettra de nouvelles perspectives en direction du nord du département. Une fois installée, l'équipe se rapprochera des partenaires et acteurs locaux (CMPP, CMS, Association des Familles VIVADOM...) du territoire pour voir comment créer de nouvelles synergies, de nouvelles relations.

Un peu d'histoire : l'UNAPEI est une structure nationale regroupant des parents d'enfants handicapés et leurs amis, qui existe depuis plus de 60 ans. Elle compte aujourd'hui 550 associations en France animées par près de 900 000 bénévoles qui s'inscrivent dans le mouvement associatif pour une société solidaire et inclusive.

Trois associations existent dans le Gard, Alès, Bagnols-sur-Cèze et Nîmes avec des bénévoles, qui accompagnent et soutiennent au quotidien des jeunes, des adultes, des parents d'enfants en situation de handicap à pouvoir choisir et vivre leur vie.

À l'occasion de son implantation sur la commune, nous souhaitons un bel avenir à cette association qui pourra compter sur le soutien de la municipalité.

JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DE LA FEMME

ANNIE ARCANGIOLI



Bien que les femmes soient encore sous-représentées dans l'espace public, la municipalité de La Grand'Combe continuera à donner un nom de femme à une place, une rue, un lieu à l'occasion de la journée internationale des droits des femmes.

À l'échelle nationale seulement 2% des rues portent le nom d'une personnalité féminine. Depuis 2017, sous l'impulsion de Sophie Millot, ancienne adjointe à l'éducation, notre commune a atteint le seuil des 15%, ce ne sont pas moins de 8 espaces publics qui ont revêtu le nom d'une femme !!

Le 8 mars a été inaugurée l'exposition mettant en lumière 7 femmes qui ont légué un héritage immense, qui ont œuvré dans l'invisibilité, souvent peu connues de la jeunesse et du public en général. Des femmes artistes, scientifiques, politiques ou écrivaines et qui ont écrit l'histoire.

Au travers de courtes biographies, de contextes historiques, vous découvrirez sur le grand écran électronique, sur le site internet et lors d'une exposition à la médiathèque Germinal à partir du 23 mars, les parcours de Gisèle Halimi, Madeleine Brès, Olympe de Gouges, Barbara, Indira Gandhi, Agnès Varda, Frida Kalho.

Afin de sensibiliser les élèves de la ville, des kits d'expo numériques seront à disposition des établissements scolaires. Le vote se fera à l'accueil à la mairie de La Grand'Combe jusqu'au 18 mai, selon le règlement affiché avec l'exposition et dans le respect du protocole sanitaire en vigueur.

NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119

- E.D.F. : 09 73 04 76 71
- URGENCE DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAA) : 04 66 54 80 39
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 34 08 50
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- FILIERIS : 04 66 34 07 13
- ENCOMBRANTS : 0 800 540 540 (appel gratuit)